

EL DÍA

Videla Será el Decimoquinto Presidente Militar Argentino

BUENOS AIRES, 28 de marzo. (Especial para el diario El Día).—Cuando mañana a las seis de la tarde (hora argentina) el teniente general Jorge Rafael Videla asuma la presidencia de la nación se habrá convertido en el decimoquinto militar que ocupa ese cargo, también como lo hiciera cinco años atrás el general Alejandro Agustín Lanusse, el nuevo jefe del Estado conservará su cargo de comandante general del ejército rango que ostentan sus pares en la junta militar que desde la madrugada del miércoles 24 asumiera el máximo poder del país. Videla, junto al almirante Elio Massera y el brigadier Héctor Ramón Agosti, cabezas de la FFAA continuarán así desempeñando el rol de conductores de un proceso que formalmente se inicia con el derrocamiento del gobierno de la señora María Estela Martínez de Perón pero que en la práctica venía perfilando desde hace rato, desde un largo tiempo atrás. La sucesión de desastrosos —en todos los órdenes: económicos, políticos, legislativos y de seguridad— de aquella administración y sus sucesivos cambios de planes —especialmente en la política económica del régimen— había hecho que todos los sectores, incluidos los militares, realizaran un proceso de preparación para la conducción de un nuevo proceso con miras a estabilizar al país.

El espectro político, conformado por los partidos tradicionales las agrupaciones de reciente data que apuntalaron en 1972 lo que se llamó "la hora del pue-

blo" y que alguna manera diera su aval a un programa levantado por el Partido Justicialista (peronista) y sus aliados en el Frente Justicialista de Liberación, contará con la anuencia de los Radicales (UCR), Intransigentes (PI), Comunistas (PC) y Demócratas de Centro (DC). La sola excepción, en aquel momento, la constituyeron los sectores derechistas y la izquierda insurreccional —a la que sumó, a su accionar guerrillero, un gran sector de la juventud peronista—, todos esos partidos intentaron en los últimos meses y más notoriamente, en las últimas semanas, salvar una situación que ya nadie creía se podía soportar más. Pero el intento fue en vano y así mientras cinco partidos políticos (radicales, intransigentes, comunistas, socialistas populares y revolucionarios cristianos todos ellos con representación en el Parlamento Nacional) intentaban unir criterios junto al partido gobernante (justicialista) y la dirigencia sindical se descoronaba las FFAA daban un paso que habían estado frenando en aras de conservar una "institucionalidad" que ya existía sólo en el deseo de algunos pocos.

Así fue como el país no se sorprendió al oír la difusión de las proclamas y comunicados de la junta militar y el temido paro laboral inspirado por la CGT no se hizo ver cuatro días después de los sucesos de esa madrugada del miércoles y mientras se suceden las detenciones de personajes aliadas al gobierno depuesto una nueva etapa se inaugura mañana con la jura del general Videla y el nuevo ga-

binete gubernamental. La ceremonia, que según lo dispuesto por la junta tendrá un corte austero se llevará a cabo en el Salón Blanco de la Casa de Gobierno y allí prestarán juramento como ministros, junto a seis altos oficiales de las FFAA, dos civiles que tendrán a su cargo las carteras de Economía y Educación. En la primera de ella se instalará el doctor José Alfredo Martínez de Hoz, un abogado y economista que ya ocupara ese ministerio durante el tramo final del gobierno del doctor José María Guido (que sucediera al del doctor Arturo Frondizi derrocado en 1962 por un movimiento militar). Martínez de Hoz representa a un sector liberal del empresariado vinculado a los grandes capitales pro capitanes con injerencia en la industria y en el campo. El nuevo ministro es presidente del directorio de AC Acindar, tal vez la empresa del acero más grande de Sudamérica, y vinculado por lazos de parentesco a importantes sectores agropecuarios. El equipo que lo acompañará en su gestión está formado también por hombres que realizaron esas tareas cuando ocupó el ministerio en 1962. Entre ellos se destaca Guillermo Walter Klein que ejercerá la Secretaría de Coordinación y Programación Económica; Adolfo César Díaz, quien se desempeñará como titular del Banco Central, y Elbio Baldinelli, que ocupará la presidencia del Banco de Desarrollo.

En tanto se conocían nuevos reconocimientos al actual gobierno efectuados por

distintos países, la junta militar disponía el cese en sus funciones de 40 embajadores "políticos", entre ellos el ex ministro de economía Antonio Cafiero, el ex titular de interior, coronel Vicente Damasco, el ex embajador en México, Angel Federico Robledo.

Mañana también se reiniciarán las clases en el nivel secundarios y se espera la resolución que permita la reanudación de las actividades en la bolsa y el mercado de valores. Se supo, ahí, que el deteriorado peso argentino sufrió un leve repunte en el mercado uruguayo, aunque sigue siendo muy barato para los turistas e tranjeros comprar todo tipo de productos en la Argentina.